

Ratsknechte, Stadtknechte, Scharwächter, Büttel, Fronboten, Profosen. Auch Gerichts- und Bürgermeisterboten gab es. Die Profosen und Waibel waren in der Zeit der Landsknechte eine rein militärisch organisierte Polizei, der hauptsächlich die Pflicht oblag, dem Lagerunwesen zu steuern. Im Dreißigjährigen Kriege folgten oft einem Regiment von 3000 Mann etwa 2000 Weiber, und später wuchs der Troß manchmal auf das Vierfache der regulären Armee an. Die sogenannten Hurenwaibel waren die Vorläufer unserer Sitten-

Entgötterte Welt

(Karl Arnoldt)



Amor ist tot. Es lebe das Schwein!

*Karikatur auf das Überhandnehmen der Pornographie
Zeichnung von Karl Arnoldt*